

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Martes 9 de octubre de 1860.

NUM. 588.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 6 horas y 4 minutos.
Pónese á las 5 horas y 30 minutos.
Sale la luna á las 12 h. y 36 m. de la noche.
Pónese á las 2 h. y 24 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

SIRIA.

Aun ha habido en Siria nuevos asesinatos, y los detalles que van llegando horrorizan. Uno de los mas repugnantes actos de la barbarie de los drusos y de los soldados turcos, ha sido cortar los pechos á las mujeres maronitas para que no pudieran dar de mamar á sus hijos. Algunos de estos eran destrozados á presencia de sus madres, á quienes obligaban á beber su sangre. A los eclesiásticos les cortaban las narices, la barba y las orejas, recogiendo la sangre en los cálices que brotaba de sus heridas, obligándoles tambien á beber su propia sangre. «Tú, que bebes todos los días, les decian, la sangre de Cristo, no debes tener repugnancia en beber tambien la tuya.»

Hasta los musulmanes que no han teñido sus manos en sangre cristiana, han procurado deshacerse de ellos. Carnes y pan envenenados se vendieron á infelices familias que han sucumbido en medio de mil atroces dolores; los judios han enterrado vivos á un sin número de heridos, y milagrosamente se han salvado los cristianos de Jerusalem, para cuyo total exterminio se habia armado una vastísima conspiracion felizmente descubierta á tiempo.

Uno de los motivos de exasperacion que tienen los turcos contra los cristianos, es la profecía, entre ellos muy válida, de que el imperio mahometano ha de concluir á manos de los cristianos en un año sesenta, y por si acaso fuese el actual el señalado, quieren vengarse de los *g'ours*.

Cerca de la mezquita de Zekie una banda de estos energúmenos, dice una carta de Damasco, halló á una familia cristiana que buía; la cierran el paso, sacan las cimitarras, se echan sobre el jefe, venerable anciano de blanca barba.

—Héme aquí, dijo, soy cristiano, matadme, pero dejad á esas mujeres y á esos niños.

Ten, *guiaur*, dijo uno de los verdugos hiriéndole con su sable; hé ahí para empezar.

Y la mano sangrienta del padre, estendida sobre la cabeza de los niños, rodó al suelo.

Dos musulmanes se precipitaron sobre él, le cortaron la nariz y las orejas, los labios y la barbilla, le hicieron una incision en forma de cruz en la frente, y se la desollaron. Cegado por la sangre, loco de dolor y de desesperacion, este desgraciado caminaba á tientas por las calles, tocando á las puertas que nadie se atrevia á abrirle. Jamás he visto espectáculo mas espantoso.»

Quiera el cielo que Francia remedie estos males para lo sucesivo, aunque en verdad no nos atrevemos á esperararlo. Numerosas suscripciones acuden al socorro de los desgraciados maronitas, y en España el arzobispo de Santiago y el de Tarazona, han espedido circulares promoviendo las y dando ellos el ejem-

plo inscribiéndose por algunos miles de reales.

Los drusos han elevado una súplica á la Reina de Inglaterra, pidiéndola proteccion contra los que les persiguen á pesar de su inocencia. Es de creer que lord Palmerston les escuche con benignidad.

En Tonking sigue enervandose la persecucion contra los cristianos, cada vez mas viva. Solo la mano poderosa del Señor, puede salvar á aquellos infelices anhamitas.

No son menores los que pasan los pobres cristianos chinos. Dispersados varias veces, destruidas sus capillas, sin sitio donde reunirse, sin sacerdotes, perseguidos como fieras..... Afortunadamente *sanguis martirum semen christianorum*. Presos tres por sospechas y dejando ya en libertad el mas anciano, fué vuelto á llamar: ¿eres cristiano? Lo soy, contestó Pedro Ou-Sá (que muera) sentenció el juez y le mataron.

Un *no*, decian los circunstantes enternecidos, le hubiera salvado.

Pero ese *no*, era negar á Jesucristo, y el anciano prefirió la muerte.

Poco tiempo despues, sobre la sepultura del mártir, crecia un pequeño arbusto, cargado de flores blancas, como si Dios hubiera querido distinguir á los que habian dado la vida por la fe con aquel simbolo de la inocencia.

PRUSIA.

Es indudable, segun la Gaceta de *Elbelfeld*, que la entrevista de los Soberanos de Prusia, Austria y Rusia en Varsovia no tiene por objeto la conclusion de tratados obligatorios, sino el de manifestar recíprocamente dichos Soberanos sus opiniones y establecer una buena armonia para los acontecimientos futuros en Europa. Conviene ante todo insistir, continúa la Gaceta, en que las tres grandes potencias se abstendrán de adoptar resoluciones alguna que pueda perjudicar á Inglaterra.

El pensamiento dominante en la entrevista citada se considera de paz y conservacion. Se tendrá en cuenta el sostenimiento de la paz general y de las bases en que se apoyan la seguridad é independencia de los Estados Europeos. Entre dichas bases figuran principalmente el derecho público de Europa, de cuya infraccion resultarian peligros para dichos Estados. Creese ademas que en la entrevista de Soberanos en Varsovia nada se tratará de politica interior.

Segun noticias de Berlin, fecha 23 de setiembre, parece que han sido modificadas las disposiciones relativas al viaje del Príncipe Regente, puesto que no saldrá de allí hasta el 11 á fin de hallarse en Varsovia el 12.

La Gaceta citada anuncia que el Feld-Marsiscal austriaco, caballero de Sikmerling, estaba el 22 de setiembre en Munich habiendo celebrado una conferencia con M. Schrench, Ministro de negocios extranjeros de Baviera.

Paris 1.º de octubre.

Escriben de Turin con fecha del 29 de setiembre al *Diario de los Debates*:

«El Rey acaba de partir. Víctor Manuel ha

salido á las dos y media de su palacio en carretela descubierta, tirada por dos caballos, con la librea Real, precedida de un solo correo de gabinete, y seguida de dos coches mas con los oficiales de ordenanza de Su Majestad.

El Rey vestía el uniforme de gala de Capitán general, y su rostro espresaba una viva satisfaccion. No llevaba escolta alguna ni habia un solo soldado sobre las armas.

Las calles por donde debia pasar el cortejo estaban llenas de gente, y era tambien bastante numerosa la afluencia en la plaza del embarcadero. Sin embargo, no puede decirse que la multitud era excesiva. He visto cerca del embarcadero á casi todos los individuos de la emigracion veneciana convocados por orden del comité. Cuando el Rey ha pasado, ha sido saludado con aclamaciones, y no he oido mas grito que el de *Viva el Rey!* como si todos se hubieran puesto tácitamente de acuerdo. Los ministros habian ido de uniforme al embarcadero para despedirse de S. M., y cuando ha pasado el conde de Cavour ha obtenido tambien su pequeña ovacion.

Tal es el relato algo lánguido pero completamente exacto de la partida del Rey, que es sin embargo un acontecimiento histórico. Se ha advertido bastante frialdad, pero conviene no olvidar que el público es aquí poco expansivo, y que una parte de la poblacion ve además lo que pasa con cierta ansiedad, porque se presiente que muy pronto cesará Turin de ser la residencia del gobierno.

Ayer os espliqué porqué se habia querido dar á la partida de Víctor Manuel, la apariencia de una fiesta popular. Todo el mundo dice que el objeto verdadero del viaje del Rey es Nápoles, y la toma de posesion de un reino del cual es forzoso arrojar los restos del antiguo régimen representados por Francisco II, y los gérmenes de la revolucion personificados en Garibaldi y los que le siguen.

He leído hoy en la *Nazione* de Florencia el texto de la esposicion que se firma en Nápoles para pedir la anexion inmediata. Este documento forma parte del programa que os espuse hace algunos dias y que se ejecuta puntualmente.

En cuanto á Garibaldi, si no se somete de buen grado, se encontrará un medio para reducirle, y así nos lo dice hoy la *Gaceta del pueblo*. «Haremos la unidad italiana con Garibaldi si lo quiere, y sin Garibaldi, ó en caso necesario hasta contra Garibaldi.» El dictador de las Dos Sicilias se aproxima á mi parecer al término de su papel heroico, y necesita para rehacerse ganar una victoria ruidosa á las tropas de Francisco II.

Sin embargo, los diputados que están en Nápoles regresarán, segun se dice, para asistir á las sesiones del Parlamento. No sé si Cattaneo se decidirá á venir y á prestar juramento, pues ha podido juzgarse de este diputado en la tribuna. En cuanto á los demás amigos de Garibaldi, ninguno de ellos se halla en disposicion de sostener una lucha oratoria contra Cavour,

á no ser que reciban algun auxilio imprevisto.

P. S. La *Gaceta militar*, periódico casi oficial, contiene el siguiente párrafo:

«Nos aseguran que el Rey se presentará en Nápoles dentro de pocos dias para zanjar todas las dificultades. Se ha enviado en esta direccion otro regimiento, y se preparan otras fuerzas que precederán al Rey en la capital de las Dos Sicilias.»

Madrid 1.º de octubre.

De una carta de Turin fecha 25 de setiembre tomamos los siguientes párrafos que no carecen de interés:

«El suceso mas importante, ya anticipado por el telégrafo sin duda, es la punta hecha por el cabecilla Masi al frente de los llamados cazadores del Tiber sobre Civita-Castellana y Corneto, ambos en lo que se conoce bajo la denominacion de San Pedro, territorio que por los planes napoleónicos y por las declaraciones oficiales del Gobierno sardo parecia reservarse al Papa. La notable es que las tropas francesas que estaban en Corneto, al saber la aproximacion de los voluntarios italianos, se replegaron sobre Civita-Vecchia, confirmandose así lo que hace dias se me dijo, de que los franceses se limitarían estrictamente á defender Roma y el puerto que les sirve de comunicacion directa con la Francia. Estas bandas de voluntarios, aunque no proceden realmente del ejército de Garibaldi, pertenecen en alma y espíritu al dictador de las Dos-Sicilias, si bien hasta el dia sido una especie de vanguardia del ejército de Fanti. He preguntado qué hará este Gobierno en vista de tales acontecimientos, y la respuesta general es que piensa defender para el Santo Padre el patrimonio de San Pedro, espulsando á los cuerpos de voluntarios que en él entren y oponiéndose á las milicias que mande Garibaldi. Como el objeto es evitar toda colision con los franceses que están en Roma, si Su Santidad accede á esta interesada defensa, tanto mejor: si la rechaza, defenderán el patrimonio contra su voluntad. Es cuestion de vida ó muerte para la Italia. Pio IX está reducido la Vaticano, puesto bajo la proteccion de las águilas francesas. Esta situacion insostenible para la cabeza visible de la iglesia, contraria á su dignidad é independencia, y que la Europa católica no podría consentir si se prolongase, está dando lugar á los rumores, que se reproducen y desmienten todos los dias, de que el Santo Padre piensa en abandonar la ciudad eterna. Hoy corre de nuevo tan grave noticia al propio tiempo que otros, por el contrario afirman haber mejorado mucho las relaciones entre Roma y Tullerías, habiendo ofrecido Napoleon á Pio IX conseguir por la via diplomática el reintegro en sus Estados. Dudo lo del viaje, y mas esta última promesa: lo que si tengo por cierto es que, si algun dia Pio IX se ve obligado á abandonar á Roma, no ira á Aviñon, sino á España ó Alemania.»

Barcelona 5 de octubre.

Hoy SS. MM. y AA. salen de Barcelona, en direccion á la Corte, llevándose tras si las simpatías y el amor de todos los catalanes. Su permanencia en Cataluña será para siempre memorable: nunca como ahora se habrá visto confundidos en fin solo é íntimo sentimiento los corazones de todos los habitantes del antiguo Principado; nunca como ahora se habrá visto una tan completa comunidad de aspiraciones, de mútuo afecto, de profundo cariño entre el Soberano y sus leales súbditos. Durante el breve —¡sí, harto breve!— período de quince dias, la noble, la leal, la siempre heroica Cataluña se ha mostrado digna de tener una Reina como la esforzada, la magnánima, la generosa Isabel, madre bondadosa y tierna de todos los españoles. Sea esta visita un nuevo indisoluble lazo que una para siempre, en próspera y adversa fortuna, á quienes nacieron para compren-

derse y amarse. Sea la aurora de nuevos y grandiosos destinos para la patria comun; sea el rayo de sol que disipe las últimas sombras de pasados disturbios y sinsabores.

Nosotros, haciéndonos eco de todos los deseos que cual purísimo y aromoso incienso se levantan de todos los corazones leales, al consignar aqui la espresion de la profunda gratitud que todos sentimos por el acto de benevolencia con que se han dignado honrarnos SS. MM. y AA., hacemos sinceros votos al cielo para que les colme de felicidades y aleja de sus pechos bondadosos la mas leve congoja de importuna inquietud.

Y al tierno, al simpático inteligente príncipe, orgullo de una madre amorosa y esperanza de un pueblo grande y de generosos alientos, le diremos con el poeta.

Hagan los cielos
Que sean siempre blancos
Tus pensamientos.

—Del *Diario de Lérida* copiamos los siguientes párrafos.

«Dicese, aunque ignoramos si con bastante fundamento, que SS. MM. se detendrán en esta capital, dos dias en vez de uno, como se anunció al principio.»

Ayer se dió la orden para que se suspendiera la escavacion que se estaba haciendo dentro del castillo principal con objeto de sacar un tesoro que se supone encerrado en aquel punto. Los interesados parece que tenían ahora mas esperanzas que nunca de encontrar el dinero: el tiempo nos sacará de dudas.

El dia 28 del pasado tuvo lugar un acontecimiento importantísimo para esta provincia. El Excmo. señor Ministro de Fomento, acompañado de todos los individuos de las Empresas concesionaria y constructora del Canal de Urgel, de la que son dignos presidentes los señores Puig y Girona, del secretario de este gobierno de provincia, del ingeniero jefe de la misma señor Recarte, y de otras personas notables de Barcelona, se constituyó en el sorprendente túnel de Monclá, é inauguró la perforacion de aquel, quedando establecida la comunicacion subterránea, esta obra colosal, que es la primera en su género, basta por si sola para acreditar una nacion y los beneficios que ha de reportar son incalculables. El túnel es de siete metros de hoz, 5,000 de longitud á una profundidad máxima de 450 metros, revestida de piedra y forma parte de un canal que recorre al pié de 30 leguas para ir á regar las inmensas llanuras de Urgel, de una estension de 50 leguas de tierra productiva, de cereales, viñedo y olivar.

El complemento de la perforacion habia de tener lugar entre los pozos 8.º 9.º y por medio de un alambre establecido hasta la superficie de la tierra, el Sr. Ministro prendió fuego por su mano á mas de 50 barrenos que destruyeron el último obstáculo que restaba para establecer la comunicacion subterránea. ¡Momento solemne! Trascurridos unos instantes de sepulcral silencio de los concurrentes y destacamento militar allí formado, sintieron zumbir á sus piés las sordas detonaciones en las entrañas de la tierra y llenos de entusiasmo contestaron á un viva la Reina, que salió de los labios de S. E. en seguida bajó la comitiva del pueblo de Agramut, donde la Empresa tenia preparada una comida espléndida, en la que reinó la alegría que causa siempre la satisfaccion de ver llegar á su término obras que solo consigne la perseverancia en el trabajo y la paciencia humana. Al servirse el champagne el señor Ministro de Fomento se levantó, y con sentidas y bien coordinadas frases, manifestó el placer con que habia visto aquellas importantes y colosales obras, brindando por la Reina, por las celosas Empresas y por las Cortes, que tanto habian contribuido á su ejecucion, votando una subvencion proporcionada á su importancia. Lo hizo en seguida el señor Puig con un viva á la Reina, dando gracias al gobierno, y manifestando que sin su proteccion hubieran si-

do insuficientes los esfuerzos de la Empresa.

Al mismo objeto brindó con elegante dición el señor Aleu individuo de la junta, haciéndolo tambien por el señor D. Pascual Madoz que tanto habia contribuido á la realizacion de esta obra; y el señor Ureña, secretario del Gobierno de provincia, en un breve discurso brindó por la Reina, al lado de cuyo angusto nombre dijo se levantaba la memoria de las dos obras mas importantes del siglo: El canal de Isabel II para conducir aguas potables y el de Urgel que las ha de conducir de riego; brindó por el Gobierno y especialmente por el alto dignatorio á cuyas espertas manos estaba confiado el departamento que fomentaba los intereses materiales, por las Empresas que con industriosos esfuerzos y derramando el oro por aquellos fragosos valles habian depurado un beneficio inmenso ó sus semejantes que les colmarian de bendiciones dándole él desde luego las gracias en nombre del señor Gobernador que allí le enviaba y de los habitantes de la provincia de Lérida; brindó tambien porque amaneciese el próximo dia en que terminadas las obras por completo asistiesen todos los concurrentes á colocar una inscripcion con letras de oro que legase á la posteridad los nombres del reinado, del Gobierno que las habia protegido, de la Empresa que abarcándolas en su mente las habia acometido, de la que con laudable constancia las habia ejecutado y los de los señores Ingenieros Puigdollers y Cardinal que con tanto acierto las habia dirigido. El señor Girona dió gracias al Excmo. señor Ministro de Fomento por la proteccion que habia recibido, manifestando que estaba dispuesta la Empresa á emplear igual actividad y celo en toda clase de obras de reconocida utilidad pública, brindando tambien por los señores Ingenieros directores del Canal.

EL CORREO.

De un artículo remitido que D. Juan Retnés y Ferrer vecino de Alcudia ha publicado en *El Mallorquin*, tomamos los siguientes párrafos:

Bien se comprende que, por el mero hecho de haber sumergido el cable submarino en la bahía de Pollensa, y haberse puesto la estacion telegráfica en dicha villa, nuestro puerto habrá perdido en la opinion de muchos gran parte de la justa fama que le legaron los siglos. En vista pues de un ataque tan brusco, injusto y atroz ¿podríamos condenarnos á un funesto silencio sin acreditarlos de ser en cuerpo y alma unos valientes y despreciables zamacucos? Yo apelo al juicio recto é imparcial de todos los hombres concienzudos para que fallen en este particular.

Si actualmente Alcudia, por desgracia que no se ha procurado, ve su poblacion reducida una décima parte de la que ha sido en tiempos no muy remotos que digamos, eso de ningún modo prueba que su situacion topográfica no sea la misma de entonces. Ya Quinto Cecilio Metelo la consideró la mas ventajosa de Mallorca; por cuya razon, segun varios escritores, hizo Alcudia capital bajo el nombre de Pollentia.

El inclito D. Carlos I de España y V. del imperio soltó cuando la visitó las memorables palabras «que habia hallado un pueblo desconocido y un reino escondido.»

El célebre monarca de feliz memoria, don Carlos III de España, convencido de su importancia topográfica y de la bondad de su puerto en 26 de agosto de 1779, espidió una real pragmática para que nunca jamás pudiera cerrarse bajo ningún pretesto.

El célebre marino en los fastos de la historia, Tofiño, dejó consignado «que el puerto, de Alcudia es uno de los mejores del Mediterráneo; pues ademas de ofrecer á los bu-

ques la mayor seguridad contra las mas de-
sechas tempestades, compone su fondo un lecho
de arena y algas que, cual mullido colchon,
recibe beneficio el que impelido de noche
por la tormenta embiste en sus playas, en las
cuales queda encallado si, pero sin temor de
ser destrozado.

Interés debe de ser de nuestra noble y ele-
gante capital, alargar decididamente una ma-
no protectora á los pueblos, arregladamente á
la importancia topográfica de cada uno de ellos.
De este modo se acallarían pasiones mezquinas
y pretensiones descabelladas. En efecto: ¿La
bondad del puerto de Alcudia no refluye en
bien general de la isla toda? ¿Acaso sirve tan
solo para los alcudianos? ¿Cuántas veces he
oído de la boca de franceses y catalanes, que
el puerto de esta ciudad es la salvacion de los
marinos azotados por las frecuentes iras del
golfo de Lion! ¿Es en gloria únicamente de
Alcudia? En esta atencion, ¿no sería posponer
el sagrado de la justicia á intereses particu-
lares en detrimento del bien general de Mallorca,
favorecer á otro puerto inferior de mucho al
de Alcudia?

Razon tiene el Sr. Reinés al suponer que
la ciudad de Alcudia perderá una gran
parte de su importancia con motivo de
haberse colocado en Pollensa la estacion
telegráfica; pero nosotros creemos que
mayores serán los perjuicios que con ello
esperimentará el servicio público. Aquel
puerto será siempre el refugio de los bu-
ques que se vean sorprendidos por tempo-
rales en este lado de la isla; servirá siem-
pre de punto de comunicacion y de es-
cala entre Mallorca y Menorca; á él se
dirigirán las tropas que continuamente van
y vienen de la capital á Mahon; en él fon-
dearán los buques de guerra y guarda cos-
tas que deban cruzar aquel canal; en él
tendrán lugar ciertos sucesos de que es
preciso tengan noticia instantánea las au-
toridades superiores de la provincia. Y
esta noticia no podrá comunicarse con
la necesaria brevedad porque será preciso
llevar el parte á la estacion de Pollensa
perdiendo mas de una hora de tiempo.
Si interesa detener el vapor correo de Me-
norca para algun negocio interesante del
servicio será inutil valerse del telégrafo
porque durante aquel innecesario rodeo
el vapor ya habrá emprendido de nuevo
su marcha.

No hay duda que la capital debe ten-
der en esta cuestion una mano protectora
á la ciudad de Alcudia: la justicia ha sido
hollada por determinadas personas en per-
juicio de todo un pueblo, y de un pueblo
que por su suerte desgraciada ha mere-
cido de todos los gobiernos importantes
privilegios y exenciones, de un pueblo que
por su ventajosa situacion topográfica me-
reció el beneficio de la carretera general
que se construyó en esta isla, y el interés
suficiente para que inteligentes ingenieros
invirtiesen grandes capitales y algunos
años de estudio para unirla á la capital
por medio de una via ferrea. Todas estas
circunstancias le hacen acreedor á la pro-
teccion de todas á las personas influ-
yentes; y no basta que le compadezcan
por la notoria injusticia de que es obje-
to sino que es necesario tomen una
parte muy activa para el logro de su
justísima pretension. Por esto sentimos
que los periódicos de Palma hayan mi-

rado hasta ahora con tanta indiferencia la
cuestion que nos ocupa, y que no se ha-
yan dignado dar siquiera su apoyo á los
escritos que acerca del particular se han
publicado.

Por lo demas de cada dia tienen los
habitantes de Alcudia mayores pruebas
del empeño que hay en que no se cum-
pla ni el contrato con la empresa cons-
tructora, ni las órdenes expresas de la Di-
reccion general, la cual dispuso hace ya
mas de un mes que *se buscara habitacion
en Alcudia para estacion telegráfica: que
si ya estaba montada en Pollensa se con-
tinuase hasta que finalizase el viage de S. M.:
que si no estuviese montada se montase en
Alcudia escogiendo un parage sano: y que
de cualquier modo estuviere en servicio para
la época fijada despues de la cual debería
establecerse definitivamente en Alcudia.*

La circunstancia de ser mal sana la
ciudad de Alcudia es la razon que al pa-
recer se ha dado para justificar la extraña
variacion efectuada. No entramos nosotros
á discutir sobre la salubridad de aquella
poblacion, pero aun suponiendo que sean
ciertas esas desventajosas condiciones ¿hay
motivo para posponer al interés perso-
nal de los empleados del telégrafo el de
toda una ciudad y hasta el del servicio
público? Pues qué ¿no hay en Alcudia
un cura párroco, y varios sacerdotes, y
un administrador de aduanas, y un ayu-
dante de marina, y un secretario de ayun-
tamiento, y un puesto de carabineros, y
todo el personal de un faro, y tantos otros
empleados? Y son por ventura todos ellos
de peor condicion que los dependientes
de una estacion telegráfica?

El público todo y especialmente nues-
tros cólegas apreciarán en lo que valen
estas razones y las que tenemos expues-
tas en anteriores artículos; y si hemos
logrado demostrar hasta la evidencia,
segun creemos, la incalificable injusticia
de que está siendo objeto la ciudad de
Alcudia, no dudamos que corresponde-
rán por los medios que cada cual tenga
en su mano á la atenta invitacion que
el Sr. Reinés ha dirigido en nombre de
sus paisanos á la capital entera.

Por el Gobierno de esta provincia se nos
ha dispensado el obsequio de remitirnos la
siguiente copia de un despacho telegráfico re-
cibido en este mismo dia:

«El Excmo. Sr. ministro de la guerra con
despacho telegráfico de las 7 de la tarde del
7 del actual participa desde Zaragoza lo si-
guiente:—La Reina y su Real familia con-
tinúan con la mas perfecta salud. En el trán-
sito de Bujaraloz á esta Ciudad, ha sido S. M.
saludada con entusiasmo por los pueblos de él
con mucha gente de los inmediatos. A las cin-
co de la tarde ha hecho S. M. la entrada en
esta Ciudad por medio de una carrera vistosa-
mente adornada y un pueblo inmenso que la
esperaba en ella. Las aclamaciones y muestras
de respetuoso cariño no se han interrumpido,
pero al salir S. M. del templo del Pilar y al
presentarse en los balcones del régio aloja-
miento han llegado al estremo.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 8.—De Barcelona en 2 dias laud S. José,
de 66 ton., pat. Guillermo Porcell, con 6 mar., 1
pas. y lastre.

Buques despachados.

Dia 28.—Para Valencia laud S. Antonio, de 22
ton., pat. Juan Porcell, con 5 mar., 2 pas. y
lastre.

Para Cartagena laud Plata, de 21 ton., patron
Jaime Servera, con 3 mar., 2 pas. y algarrobas.

Dia 29.—Para Marsella laud Cármen, de 59
ton., pat. Jaime Vidal, con 9 mar. y lastre.

Para Valencia laud Providencia, de 57 ton., pa-
tron Ramon Martí, con 5 mar., 1 pas. y azúcar.

Para Cádiz místico S. José, de 61 ton., patron
José Pastor, con 7 mar., 1 pas., aguardiente y
efectos.

Para id. laud S. Antonio, de 25 ton., pat. Da-
mian Roca, con 5 mar., 1 pas., licores y efectos.

Para Alicante laud 2a. Pamela, de 51 ton., pa-
tron Bartolomé Felany, con 6 mar. y azúcar.

Para Cartagena javeque S. Juan Bautista, de
59 ton., pat. Andrés Barceló, con 6 mar., 1 pas. y
azúcar.

Dia 3.—Para Tortosa laud Pepita, de 39 tone-
ladas, pat. Tomás Salomé, con 5 mar., 5 pas. y
lastre.

Dia 4.—Para Valencia laud Bienvenida, de 58
ton., pat. Jaime Salleras, con 5 mar., 1 pas. y
azúcar.

Para Mahon laud Paquito, de 49 ton., pat. An-
tonio Mas, con 5 mar., 1 pas. y trigo.

Para Argel laud Emilio, de 52 ton., pat. Juan
Moll, con 5 mar. y lastre.

Dia 5.—Para Aguilas laud Cármen, de 49 to-
neladas, pat. Juan Bautista Jofre, con 3 mar. y
carga algarrobas y efectos.

Para Sóller laud Primero, de 53 ton., pat. An-
tonio Ferrá, con 3 mar. y carga lastre.

Para Barcelona goleta Jacinto, de 92 ton., ca-
pitan D. Antonio Buenaventura, con 6 mar., 2
pas. y carga leña y efectos.

Para Sta. Pola laud Sta. Isabel, de 21 tonela-
das, pat. Francisco Botella, con 4 mar., 1 pas. y
carga leña y efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Francisco de Borja
y San Luis Beltran confesores.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

TEATRO DEL PRINCIPE DE ASTURIAS.

(2.ª quincena.—Funcion 5.ª.)

Para el miércoles 10 de octubre. En cele-
bridad del cumpleaños de S. M. la Reina se
ha dispuesto una brillante funcion por el ór-
den siguiente: 1.ª sinfonia. 2.ª el gran drama
histórico en 4 actos, y en verso, original del
Excmo. Sr. D. A. Gil y Zarate titulado

Guzman el Bueno,

dirigido y desempeñado por D. Ceferino Guer-
ra. 3.ª el baile:

La moza de calia,

donde tanto se distingue la célebre bailarina
Sra. Perea (Nena.) 4.ª terminará la funcion
con el divertido sainete titulado:

EL LABRADOR y EL USIA.

Entrada general 2 rs. Al Paraiso 42 cuartos.

A las 7.

Nota. A peticion de una inmensa mayoría
de espectadores se repetirá el próximo do-
mingo por la tarde el drama *Los pobres de Ma-
drid* y por la noche se ejecutará: *Flores y per-
las*, drama nuevo en este teatro.

SECCION DE ANUNCIOS.

Aviso.

En la calle de la Herreria alta manz.ª 86 número 5 se expenden azulejos vulgo, *retgoles*, por mayor y menor á precios sumamente cómodos y equitativos, habiendolos de gusto muy variado á imitacion del jaspe madera etc. etc.

Agricultura é Industria.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran (verniz) y de aguas amoniacales en venta. El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1º. El alquitran (verniz) sirve para la pintura de todos los objetos de hierro expuestos al aire y á la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc. como tambien para la conservacion de las maderas que deben estar colocadas bajo la tierra.

2º. Sirve tambien para preservar á los árboles frutales de los insectos, pintando el pié con una faja de un palmo de ancho.

3º. Las aguas amoniacales saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cubicos con un quintal de dichas aguas, ademas de los principios fertilizadores del amoníaco el alquitran destruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran (verniz) es de 12 reales quintal; el de las aguas amoniacales 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos servirán acudir á las oficinas de la Sociedad del alumbrado de Gas, Cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76 piso principal desde las diez de la mañana á las dos de la tarde

Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clayos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq.
Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.
Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

A las Novedades,

calle de Sto. Domingo núm. 22. Se han recibido relojes de pared con despertador que se venden á 40 y á 50 rs. una navajas inglesas para afeitarr de 3, 4, 6, 7, 8 y 30 rs. una, tigras, cortaplumas, petacas portamonedas, brazaletes, alfileres y otros muchos artículos de utilidad y elegancia.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada dia nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lencería, nos limitaremos á ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

Alquiler.

En la Cadena de Cort núm. 4 casa zaguan hay un tercer piso para alquilar con todas las comodidades necesarias. Darán razon en la librería de Pedro José Garcia.

Nodriz.

Una muger de 30 años de edad y la leche de 5 meses desearia encontrar criatura para criar en sa casa que la tiene en la villa de Estalienchs. Darán razon al lado de la casa del Sr. Fons delante la Mision.

El Aguila.

Gran Bazar de confeccion y prendas hechas frente la cuesta nueva de la pescadería.

A mas de lo abundante y bien surtido que de toda clase de prendas esta constantemente provisto este de bazar se ha recibido de su casa principal en Barcelona un rico surtido de frachs paño negro muy fino cortados segun el último figurin de París y construidos con el buen gusto que tiene acreditado aquel establecimiento único en su clase en la península, cuyos precios son 210, 250 y 320 reales.

El domingo próximo los habrá así mismo de paño negro se dan muy superior al precio de 18 y 20 duros frach.

Abundante surtido de pantalones paño negro, saten y casmin á los precios de 50 hasta 140 reales pantalon.

Habiendose agotado en la última primavera y presente verano todo el surtido de prendas para entretiempo se acaba de renovar dicho surtido con el nuevo y muy elegante chaque en hechura americana que tanta aceptacion tiene en Barcelona y Madrid.

Aviso al público.

En el establecimiento LA DULCE ALIANZA cuesta nueva de Sto. Domingo frente al Círculo hay un buen surtido de ramilletes y tartas de última novedad y elegancia, lo que se espendirá á precios equitativos. Hallarán en el mismo todo lo perteneciente al ramo de confitería y pastelería, de lo cual se admiten encargos para mesas de lujo, todo confeccionado por el que tenia la confitería suiza en la misma cuesta. Hay tambien salchichones, vinos generosos y licores.

Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en sa respectiva clase.

Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros á los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones á toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

Baños de Mar.

Este establecimiento permanecerá abierto desde la salida del sol hasta su ocaso. Se cerrará el miércoles inmediato 10 de octubre.

Baños,

de la calle de los Huerto.

Este establecimiento se cerrará el dia 15 de presente mes de octubre y permanecerá abierto durante los dias que restan desde las ocho de la mañana hasta las seis de la tarde.

Venta.

En la villa de Sóller hay unas casas grandes para vender situadas en la calle de la Rectoría, manzana 3, núm. 28. Para su ajuste podrán pasar por la redaccion de este periódico y darán razon.

Otra.

Cuesta de Sto. Domingo núm. 68 villar del Círculo hay un depósito de cerveza alemana á 9 cuartos botella en el mismo hallarán los consumidores gassiosas, camuesas, horchatas y toda clase de refrescos.

Aviso.

Se vende un hermoso catrin: en casa del Comandante de la Guardia Civil de estas islas darán razon.

Otro.

Se comprará un predio de alguna estension, mediante las condiciones que se manifestarán. El notario D. Pedro José Bonet, calle de Santo Domingo núm. 18 dará razon.

Alquiler.

Está para alquilar un entresuelo con cuatro cuartos dormitorios, y demás comodidades en la calle del Sol núm. 45, ademas tiene agua de fuente para beber. Está tambien para alquilar un grande almacén.

Café del Recreo,

Situado detrás de la Pescadería.

El miércoles, 10 del corriente se pondrá en escena la grande pieza en 2 actos titulada:

Los abusos del poder
ó el corazon de un artista.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo.

Juan Villalonga